

Pour ce premier café jacquaire de l'année, la petite équipe de l'accueil a renouvelé son invitation à découvrir les histoires merveilleuses du chemin d'Arles à Puente la Reina. L'année dernière, elle s'était arrêtée à Toulouse. C'est donc de cette ville qu'elle reprenait son itinéraire.

À chaque étape une histoire, une anecdote ou une légende sont racontées : Pibrac et les miracles de Sainte-Germaine, L'Isle-Jourdain dont le nom renvoie à ses origines, Auch et le véritable d'Artagnan, Marciac et la découverte d'un Saint-Éloi maréchal ferrant, le conte gascon du loup pendu et celui du pic du midi d'Ossau prénommé Jean-Pierre.

La création de lieux de cultes, de pèlerinage ou d'accueil est souvent expliquée par des légendes dites de fondation comme celles des monastères de Sarrance, de Saint-Jean de la Peña et de l'hôpital Sainte-Christine.

Parfois la vérité historique attestée par les sources s'entremêle de merveilleux ; c'est le cas de Jaca dans sa résistance victorieuse aux Maures grâce à l'action des femmes ou de Puente la Reina qui durant la guerre carliste connut le miracle du Txori (oiseau en basque).

Racontées à plusieurs voix, la petite et la grande histoire se sont mêlées pendant près de deux heures.

La fin du chemin avec l'arrivée à Santiago sera narrée au premier café jacquaire de l'année 2020.

*Catherine Casanova*